

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán.—Desde la presente se-
mana se verificará una sola salida para Orán,
DIRECTA todos los martes a las cuatro de
la tarde, haciendo su regreso los sábados por
la mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas a
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse a su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel
II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

LA CARTERA DE HACIENDA

Lo hemos dicho en muchas ocasiones, y
hace diez años ya nos ocupamos de este asunto,
España necesita un presupuesto grande
y bien dotado que responda a sus recursos y
que tenga verdadera aplicación para sus pro-
yectos. Un presupuesto para el país y para el
suelo, no un presupuesto para las personas y
para los intereses egoístas.

Medios para lograr lo que nos proponemos
los hay sobrados, y si no falta voluntad
y propósito, el éxito será indudable y rebaja-
rá todos los cálculos. Hoy se atiende a los
intereses de unas cuantas docenas de privi-
legiados, y se olvidan los derechos de 18 mil-
lones de españoles, pues el problema prime-
ro consiste en atender a las conveniencias
del país, sacrificando los egoísmos y devolvién-
do al Estado lo que a la nación pertenece y
le ha sido usurpado por artes y con proce-
dimientos que burlan la acción de las leyes pe-
nales.

Toda esa jerga del agio, de deudas de esta
clase, papel de la otra, relaciones del Tesoro
con el Banco, del Banco con los tenedores,
de los tenedores con el ministro de Hacienda
y de éste con todos, es el que daba Sancho á
la moza, la moza al ventero, etc., y aquí el
que resulta tullido á patos y maitrecho es el
pobre país y el contribuyente de buena fé
que arrastra el hombre y paga.

No se necesita tanta complicación para
llevar la contabilidad pública ni esas cába-
las financieras que solo aprovechan al agio.
Un solo papel, una sola deuda y una sola
contribución ó impuesto. El Tesoro y el Es-
tado no deben tener esta complicación de
compromisos y combinaciones bancarias que
les perjudican siempre y no pueden benefi-
ciarle nunca.

El único impuesto es moralizador, simplifi-
ca y restablece las buenas relaciones entre
el fisco y el contribuyente, tan quebrantadas
y tan tirantes hoy. Es moralizador, porque

haciendo la distribución los pueblos y las aso-
ciaciones de industrias, producción agrícola
y todas las demás manifestaciones de la vida
humana que suponen producción y riqueza,
el Estado nada tiene que hacer más que el
reparto ó la cuota provincial, desentendién-
dose por completo de llevar su acción fisco-
lizadora hasta el límite individual, como su-
cede en el presente.

El odioso cargo de investigador de apre-
mio habrá desaparecido y no veremos en el
fisco al tirano voraz que todo lo quiere para
sí, sino que el Estado y el poder público será
solo el administrador de la nación, para cu-
brir las atenciones de su rango y de las nece-
sidades públicas, en la forma en que el po-
der legislativo lo decreta.

Tampoco se necesitará conocer ese abiga-
rrado de disposiciones para saber que se pa-
ga, que se debe pagar y por qué conceptos,
y será libre la respiración, porque hoy se pa-
gan crecidas cuotas anuales.

Con este sistema sobraría el ministro de
Hacienda, y un funcionario más modesto po-
dría desempeñar las funciones de secretario
del Tesoro.

Los presupuestos saldrían de donde deben
salir, del primero entre los ministros, del que
dirige el Gobierno, del presidente, en fin, y
responderían bien á la gestión del poder eje-
cutivo y á las ideas generales del partido,
grupo ó representación nacional que dirigie-
se el Estado.

Los ingresos se sentirían en un día y so-
lo empeñarían amplio debate y contravesía
de ideas y principios; los gastos, que, dijese
cuanto se quiera, es lo que constituye el
verdadero presupuesto.

Conocida la riqueza imponible por el re-
sultado de la anterior anualidad, nada más
fácil que decirle al contribuyente en el año
próximo: —No necesito más que un 10 por 100
—por ejemplo. Ahora, ni antes, ni después,
ni nunca, se sabe lo que se le ha de pedir, y
como se le ha de reclamar, ni á qué fuente
de riqueza ó medio de producción se ha de
acudir para sacar algo más que se necesita
para tapar un nuevo agujero abierto en el
crédito, acaso por un capricho, quizá por
consecuencia de un delito ó de un acto re-
probable.

Los financieros que conocen la carti la ba-
rajan combinaciones de cifras y números, de
impuestos y gabelas, se pasan la vida entera
discutiendo acerca de si el impuesto ó tal ó la
contribución debe ser preferido porque se
grava más lo superfluo que lo útil, y otra in-
finidad de zarandajas para confundirnos y des-
pistar á los profanos, considerándose posee-
dores de la magia virtud, cuando no son
otra cosa que embaucadores que arruinan y
empobrecen á los pueblos.

La ciencia financiera, si realmente así
puede llamársela, no consiste en otra cosa
que en la unidad del tributo para el Estado,
en la simplificación y facilidad en los proce-
dimientos y en la justa y equitativa distri-
bución para que todos paguen igual y nadie
resulte perjudicado y para que los zanganos
no puedan, destruir el panal dulcísimo de la
aldea.

Las voces de protesta, los clamores, los
chillidos que levantara esta radicalísima
medida, serían los estertores del agio, el sal-
vese quien pueda del mangoneo de la alta y
baja banca, y los últimos alfileros de esas
aves de rapiña que pululan por todas partes
engañando á incautos y asustando á cándi-
dos ciudadanos que tienen relaciones con el
Tesoro, pero que nunca saben si pagan bien
ó si están incurso en responsabilidades pe-
cuniarias por ocultación ó cosa parecida.

El país ganaría mucho, los contribuyentes
pagarían menos, y España llegaría á la ver-
dadera solvabilidad.

NUESTROS MINISTROS

Es donosa la conducta de los actuales mi-
nistros. Les pide la Nación que reduzcan los
gastos y reorganicen los servicios, y dictan
un decreto por el que fijan las condiciones de
entrada y ascensos en la administración del

Estado. Hablan de amortizaciones pero nada
amortizan; hablan de vacantes, pero no las
producen.

Dijeron para lo futuro, dejan intacto lo
presente, y en nada desembrollan la adminis-
tración ni la abaratan.

Pídeles la Nación obras públicas, y dictan
otro decreto por el que crean siete divisiones
hidráulicas y una Inspección general que es-
tudien y tracen un plan de canales y pantanos.
Para el día de hoy ordenan estudios gene-
rales, para no sabemos qué año ni qué si-
gio dejan los proyectos especiales y las cons-
trucciones.

Pídeles la Nación que fomenten y saquen
de la rutina la agricultura, y reducen á diez
los cuarenta y nueve campos de experiencia
y demostración agrícolas que años antes se
había decretado. A una hectárea limitan los
de demostración, y á veinte áreas los de ex-
periencia; y al mantenimiento de unos y
otros destinan al año la suma máxima de
2.000 pesetas.

Pídeles la Nación escuelas; escuelas para
niños y escuelas para adultos, escuelas para
los que conocen la lectura, y escuelas para
los que desconocen, escuelas prácticas don-
de se enseña la mecánica, la física y la quí-
mica con aplicación á las artes; y se entre-
tienen en reorganizar el Consejo de instrucció-
n pública, las escuelas normales y las de
primera enseñanza. En zahurdas están las
escuelas primarias, aún las de la corte, y ni
por lo más remoto se piensa ni en levantar
edificios donde alojarlas ni en proveerlas del
ajuar y los aparatos indispensables.

Pídeles la Nación que, pues faltan maes-
tros hábiles para esa difusión de la enseñan-
za, admitan para el régimen de las escuelas
todo el que acredite suficientes conocimientos
y rechazan en las oposiciones á todo el
que no tenga un título. Una oposición ¿no
es acaso más que un examen? El que sin tí-
tulo venza á otros con título, ¿no dará prue-
bas de mayor suficiencia?

Pídeles la Nación que den á las maestras
y á los maestros sueldos que les permitan
vivir con decoro; y á muchos no dan ni el
miserio jornal de un bracero. Ni eso han lo-
grado hasta ahora asegurarse; para que todo
sea aquí anómalo más seguros tienen los
maestros de primera enseñanza los haberes
pastos que los activos.

Ninguna aspiración del país satisfacen
nuestros ministros. A nada se atreven ni na-
da procuran por satisfacerlas.

Viven al día, y solo se esfuerzan en con-
servar el poder contra sus enemigos.

F. Pi y Margall.

EL PRIMER VIAJE

A fines de la semana corriente hará su
primer viaje de este verano á San Sebastián
el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Silvela, según telegrafían de la ca-
pital donostiarra, visitará, como ministro de
Marina, los barcos de la escuadra. Su com-
pañero el de la Gobernación lo ha dicho,
poniendo el *Luz* al jefe del Gobierno.

Es verdaderamente asombroso el acto del
señor Silvela, Hombre de tierra adentro;
desconocedor en absoluto de cuanto á las
construcciones navales afecta, va á visitar
los barcos de nuestra escuadra... ¿Para
qué?

Para no perder la costumbre. Tan prove-
chosa ha de ser su visita para el porvenir
de nuestra Armada como su viaje á *la bella
Easo* para la prosperidad del país. Viajando
y presidiendo, el Sr. Silvela no da motivo
más que á noticias sin interés, ó esas noti-
cias que se publican por consideración al
cargo y no por los méritos del hombre.

Ello es—la necesidad más desapasionada
obliga á decirlo—que el Sr. Silvela se en-
contró de la noche á la mañana convertido
en presidente del Consejo de ministros, y si
parar mientes en qué cosa sería eso de presi-
dir un Gabinete, se puso á hacer que presi-
dira.

Con los mismos méritos y con iguales con-
diciones que para la jefatura del Gobierno,

se hizo á sí propio ministro de Marina y—
¡oh, milagro del silvelismo!—todos creyeron
que iba á ser mejor que su antecesor. ¡Así
era éste!

Y es que emulando al cerato simple, los
consejeros actuales en todo se emplean y pa-
ra nada (bueno) sirven.

¡El Sr. Silvela revistando los buques de la
escuadra! ¡Oh, sátira caviescal! ¡Oh, ingenio
de Taboadal! ¿Para cuándo son vuestras des-
cripciones?

Por más que... no es para tanto. Silve-
la, ejercitando su constancia única, es el mis-
mo en Ministro de Marina, que en presiden-
te del Consejo, que en aspirante al Poder. No
sabe más que *matar el tiempo*.

Para los resultados y beneficios de su ges-
tión, nadie diría sino que el Sr. Silvela ha
estado «viendo barcos» desde que subió al
Poder.

EL LABRADOR

El labrador ofrece á la sociedad los tribu-
tos de la naturaleza. Suya es la vela que el
marinero extiende para aprisionar los vien-
tos; suya es la seda en que se envuelve el
maguete; suyo es el blanco lino que viste el
ño en su cuna; suyo son los velos con que
se resguarda el cuerpo de las inclemencias de
los elementos...

Y sin embargo, obrero de Dios, que así
contribuyes á realizar sus fines, que recoges
en tus manos el rocío, que llevas las fuentes
de la vida á los labios de todos los hombres,
¿cómo no se han ocupado los hombres de tu
suerte? Los mismos que visten esa seda, que
sin tí nunca se hubiera tejido; los mismos
que te deben esos mismos alimentos, te me-
nosprecian, te olvidan.

Peró como el poeta en estos tristísimos
tiempos, lucha el labrador con la sociedad y
con la naturaleza. La quinta le arrebató sus
hijos, la usura sus frutos. Su trabajo se pierde
en el vacío.

Ni siquiera conoce una situación que le
alivie de su trabajo, que le sustente en sus
dolores. Tal es su triste suerte.

Cuando apenas ha recogido las primicias
del cielo, el fisco extiende sobre él su despa-
dada mano.

Peró no te desconsueles, pobre labrador.
vendrán días mejores que matarán la usura y
crearán en cambio Bancos agrícolas para li-
bertarte de tu oprobiosa servidumbre: el de-
recho respaldado como una estrella so-
bre tu frente, endulzará tus días; la asocia-
ción te proporcionará máquinas que te ayu-
den á dominar la naturaleza; la libertad, le-
jos de arrancarte tus productos, te hará pro-
ducir con creces y largueza esos productos,
no consagrándolos á comprar voluntades á
lo tiranos, y entonces se cernerá gozosa so-
bre los campos como las mariposas sobre las
flores.

Emilio Castelar

APUNTES POLÍTICOS

En esta sección tenemos poca cosa que
consignar.

La política general está en calma. La lo-
cal está reducida á hacer cálculos los políti-
cos situacioneros sobre lo que hará el nuevo
gobernador civil Sr. Alvarez, pidáino él.

Por de pronto, *El Correo* se apresura á
desmentir que el nuevo gobernador haya he-
cho antes de venir por aquí, una visita á Po-
lavieja y asegura que no está con Mataix, y
no sabemos si el banquete en el que comie-
ron juntos está; y el gobernador será men-
tira.

También el mismo colega dice que defien-
de al alcalde señor barón de Petrés, y que
está con el señor marqués del Bosch en cuer-
po y alma.

Nos lo sabíamos de memoria eso, aprecia-
ble compañero.

En fin, esperamos á los hechos para juzgar,
que es lo mejor.

La dimisión de Paraiso

Leemos en *La Correspondencia de España* que ha llegado á Zaragoza el Sr. Paraiso. Al llegar á su domicilio se encerró en su despacho para redactar la carta circular que dirige á los organismos adheridos á la Unión Nacional, y en la que se dice que dimite el cargo de presidente del Directorio, fundado en motivos de salud.

Créase que en el citado documento aconsejará el pago de la contribución á todos los organismos.

Notas y notitas

Labor teatral

Refiere Saint Aubin en el *Heraldo*, al dar cuenta de una entrevista celebrada con el eminente literato D. Benito Pérez Galdós, que éste tiene abundante labor teatral preparada para el invierno próximo.

Apenas regrese á Santander, terminará la traducción y arreglo del *Otello*, de Shakespeare, obra que estrenará Thuillier.

Además escribirá una obra dramática, en cumplimiento de lo ofrecido al director del teatro Español, Sr. Balart.

Junta del puerto

Nos dirigimos al nuevo gobernador civil, para que haga que en Alicante se constituya y funcione la Junta del puerto.

En cuanto cabe, haremos lo posible para llegar á ese resultado.

El 14 de Julio en Huelva

Con verdadero esplendor se ha celebrado el aniversario del derribo de la Bastilla.

Mr. Marchal, agente consular accidental, recibió á todos los individuos de la colonia, en su mayor parte comerciantes de vinos y minerales en la Agencia, en donde se sirvió un magnífico refresco, cuya nota dominante fué el espumoso champagne.

Contribuyó grandemente al esplendor de la fiesta nacional la presencia en el puerto de varios buques franceses, los que se hallaban empavesados lujosamente. Los capitanes del «Bertha» y del «Constantin» llevaron á sus compatriotas á bordo de sus respectivos buques, obsequiándolos con los mejores vinos españoles y franceses y pastas, terminando la fiesta de tan conmovadora recordación con un lucido banquete en el mejor hotel de la ciudad, cuyo propietario, D. Pedro Blanch, hizo prodigios de esmero en el arreglo del salón y en la confección del menú.

A los postres se brindó por la dicha de España, á la prosperidad de la patria francesa, á la República.

Varios discursos adecuados á la circunstancia fueron pronunciados; entre éstos fueron notabilísimos los de Mr. Marchal y del capitán del «Bertha».

A la una se retiraron los comensales satisfechísimos de la ocasión de reunirse cada año en la misma fecha, para mantener siempre vivo el sentimiento de patria republicana y honrar la memoria de los que perecieron gloriosamente para recabar las libertades de que hoy disfruta el pueblo francés.

El canon de los tabacos

Sobre este asunto escribe *El Economista*: «Se ha tratado algo; pero las negociaciones quedan en sus comienzos aplazadas hasta Septiembre ó Octubre.

Hay varios motivos para este aplazamiento. Entre otros, el principal es que es necesario conocer y estudiar el resultado del aumento de precios realizado en las tarifas hace tres meses para tenerlo en cuenta en el nuevo contrato, porque bien pudiera ser que la experiencia aconsejara la vuelta á las antiguas tarifas de expendición.

No decimos esto sin motivos. La recaudación que se presentó desde luego con baja importante en los primeros meses, bajas que se pudieron atribuir á los acepios de tabaco hechos por los consumidores, sigue en baja y no puede ya atribuirse á esta causa. Además, el número de kilos de tabaco vendido viene siendo el mismo; lo que sucede es que los fumadores se han dedicado á las clases de precio más bajo del que antes usaban, aumentando el consumo de las clases inferiores.

Ahora que se ha hecho ya la costumbre de consumir este tabaco inferior, hay que proceder aún con más cautela antes de nuevas variaciones.

Tal es la situación. Nuestras impresiones son de que el nuevo contrato se aplaza hasta el otoño.

Como las liquidaciones ahora se han de

hacer con sujeción al año natural, que no termina hasta fin de Diciembre, y como el contrato no puede regir mientras no se haga, habrá que resolver si entrará en vigor al cerrarse, ó si empezará á regir en el nuevo año. Lo que no parece probable es que le dé efecto retroactivo.»

El duque de Calabria

El embajador de Italia ha reclamado contra el uso del título de duque de Calabria que pertenece al heredero del rey destronado de las dos Sicilias.

Bellas Artes

Alix proyecta la creación de una Dirección de Bellas Artes.

Marina

Silvela estudia la formación de una división naval de defensa de las posesiones de Fernando Poo.

Serán tres buques que mandará un capitán de fragata.

Comisión provincial

Anteayer mañana bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, celebró sesión la Comisión provincial, tomando entre otros de menos interés, los siguientes acuerdos:

Consultar al señor gobernador que proceda á anular la subasta celebrada por el Ayuntamiento de Nucia para adjudicar el servicio de guardería rural.

Informar las cuentas municipales de Vergel de 1887-88, Vall de Alcalá de 1887-88 y de Onil de 1888-89 y las carcelarias de Monóvar, correspondientes al mes de Junio último.

Informar el presupuesto carcelario de Denia, correspondiente al actual ejercicio.

Que se expidan en sentido negativo varias certificaciones reclamadas por jueces militares, sobre si perciben pensión de la Diputación provincial algunos vecinos de distintos pueblos de esta provincia.

El ingreso en las Casas de Beneficencia, de los niños Bartolomé y Jaime Ortola Llanas, de Callosa de Enzarriá.

El ingreso en el Manicomio de Elda del demente Fermín Calatayud Tomás, de Agres.

Acceder al prohijamiento de la expórita Margarita Roca, que han solicitado Salvador Clement y Asunción Asensi.

Diputados

El Español habla de disgustos entre los diputados ministeriales que se creen postergados por los nombramientos últimos.

Agrega que es probable se verifique un acto de resonancia.

Presupuestos

La Estafeta afirma que la base de los próximos presupuestos será el mantenimiento de los gastos sin nuevas economías.

Portago

Coméntase la intervención de la Regente para que acepte Portago la Dirección de Comunicaciones.

De verano

En Barambio (Alava) Manantial Rubádonadéu. Agua sulfuro-azoadá-bicarbonatada, entre otros se encuentran los siguientes agüistas y bañistas:

En el Hotel Balza.—De Buenos Aires (Argentina): D. Juan B Goñi.—De Matanzas (Cuba): D. Santiago Zulueta Arteaga.—De Lezama: Emeteria Landaluce Ugarte; Ignacio Ortiz Manrique; Canuto Villaral Albararari; Leandro Zalduqui Parraza; Juan Francisco Zulueta Olarte.—De Urquello: don Hilario Ibernía Guaresti.—De Bilbao: señores Tiburcia Bilbao Bilbao; Anastasio Gabiña Llanos; Carmen Jauregubaitia Elorriaga; Manuel Lagre Campo; Francisco Monasterio Barrenechea; Juan Orue Gortazan; Margarita Orue Jauregubaitia.—De Orozco: Francisco Ugarte Echevarría.—De Valmaseda: Srtas. Escolástica, Juliana y Rosa Aras Santisteban.

Hotel Marina.—De Bilbao: Sres. Federico Alvarez Alvarez; Aniceto Barandica Goyoches; Anunciación Echevarría Alday; Isabel Galindes Arrieta; Juan Goyoches Echevarría; Epifanio Las Heras; Agapito Martín Altube; Ramón Muñoz Lambarri, médico; Pedro Pobea Gardea.

Hotel Sierra.—De Bilbao: Sres. Sabina Dhavarrieta Zoloeta; Isidora Galide Echave; Camilo, Carmen, Concha, Eugenio, Félix y

Mercedes Landin Galinde; Camilo Landin Landin; Teodora Oavarriceta Aldama.

Hotel Zulueta.—De Bilbao: Sres. Silvestre Larrea y familia; Angel Nabal y familia.—De Ibarra: D. Juan Garay Arbizu; y de Orozco: D. Mateo Olavarria Orue.

El agua para bebida y para baños es gratis gracias á la liberalidad de su propietario D. José Rubádonadéu Corcelles. Todo el pueblo admite huéspedes y la vida es barata y buena.

Boletín Internacional

Londres 17.—El ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica ha recibido hace pocas horas un despacho de M. Cartier, secretario de la legación belga en China.

El despacho, expedido en Saughay ayer 16, á las ocho de la noche, dice lo siguiente:

A estas fechas Cheng, director de Telégrafos, no ha recibido todavía confirmación de la matanza general de europeos que se cree ocurrida en Pekín.

Lo que sí se confirma es la victoria (?) de las fuerzas aliadas en Tien Tsin.

La lección del buitre

Encontrábase un viejo buitre en una desnuda prominencia con su cría al lado, á la que estaba instruyendo en las artes de la vida de los buitres y preparando con su discurso para el último adiós que iban á darse ante los montes y los cielos.

—Hijo mío—dijo el viejo buitre—apenas necesitas mis instrucciones, porque has tenido mis hechos delante de tus ojos; me has visto arrebatar de las granjas las aves domésticas; me has visto apoderarme del lebratillo en los matorrales y del cabrito en las praderas; ya sabes cómo debes fijar las garras y sostener el vuelo cuando estés cargado con la presa. Ya recuerdas el gusto de nuestro alimento más delicioso. Con frecuencia te he regalado con carne humana.

—Decidme—interrumpió el joven buitre—¿dónde puedo encontrar al hombre y cómo he de conocerlo; su carne es ciertamente el natural alimento del buitre. ¿Por qué jamás habeis llevado un hombre entero en vuestras garras á nuestro nido?

—Es demasiado corpulento—dijo la madre—cuando encontramos un hombre, solamente podemos arrancar sus carnes y dejar sus huesos sobre la tierra.

—Puesto que el hombre es tan grande—dijo el pequeñuelo—¿cómo le matai? Tenemos miedo al lobo y al oso, y, sin embargo, os atreveis con el hombre. ¿Está acaso éste más indefenso que una oveja?

—Nosotros no tenemos la fuerza del hombre—contó la madre—y algunas veces dudo que poseamos su sutileza... Los buitres difícilmente se regalarían con su carne, si la Naturaleza que lo entrega á nosotros no lo hubiera dotado de una extraña ferocidad, que jamás he observado en ningún ser de los que viven en la tierra. Mandas de hombres se encuentran y extremecen la tierra con espantoso ruido y llenan el espacio con las llamaradas del incendio. Cuando oigas estúpido y veas flamear el fuego á lo largo de la tierra, emprende tu más ligero vuelo hácia aquellos lugares, pues los hombres están seguramente destruyéndose unos á otros; entonces verás la tierra cubierta de sangre humeante y de cadáveres, muchos de los cuales estarán descuartizados y magullados para mayor contentamiento de los buitres.

—Pero cuando los hombres han matado á su presa—dijo el discípulo—¿por qué no se la comen? Cuando el lobo ha matado una oveja, no consiente que el buitre la toque hasta que está satisfecho. ¿No es el hombre una especie de lobo?

—El hombre—dijo la madre—es el único animal que mata lo que no devora, y esta cualidad le convierte en un bienhechor especial de nuestra especie.

—Si el hombre sacrifica nuestra presa y la deja en nuestro camino, ¿qué necesidad tenemos de trabajar por nosotros mismos?

—Porque el hombre—replicó el padre—permanece algunas veces tranquilo y se retira á su caverna. Los viejos buitres te dirán cuando debes vigilar sus movimientos. Cuando veas reunirse muchos hombres como una banda de cigüeñas, debes inferir que están peleando y que bien pronto te has de regalar con sangre humana.

—Yo quisiera saber la causa de estas múltiples carnicerías. No me explico ese afán de matar lo que no ha de servir de alimento.

—Hijo mío—dijo el padre—es esta una pregunta á la cual no puedo contestarte, aunque estoy reputado por el pájaro más sagaz de la montaña. Cuando era joven so-

lía visitar frecuentemente el nido de un viejo buitre que vivía en las rocas de Carpetan; él había hecho muchas observaciones; conocía los lugares que suministraban alimento alrededor de su nido; donde su vuelo más poderoso podía conducirle; se había alimentado año tras año de las entrañas de los hombres, y opinión era, que los hombres tenían solo apariencia de seres vivientes, pero que en realidad eran vegetales con la facultad de moverse; y que así como las ramas de un roble chocan entre sí agitadas por la tempestad á fin de que el cardo engorde con las bellotas que de él caen, así los hombres son impulsados unos contra otros por un poder inexplicable hasta que pierden su movimiento, para que los buitres puedan nutrirse.

Otras cosas se han observado con respecto al plan y la política imperante entre estos dañosos seres; y aquellos que se han cernido más cerca de ellos, pretenden que hay en cada manada uno que dirige á los demás y parece deleitarse con sus grandes carnicerías; es á menudo el más fuerte ó el más astuto, y muestra por su vehemencia y diligencia que es, más que ningún otro, amigo de los buitres.

Samuel Johnson.

CORREO DE MADRID

17 Julio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Telegrafian de Pekin que antes de sucumbir los europeos mata ron á sus mujeres é hijos.

Los extranjeros han sido quemados y puestas sus cabezas en las puntas de las bayonetas paseándolas por la ciudad.

Las mujeres han sido ultrajadas. La matanza extiendese hasta á los cristianos indígenas.

El gobierno español ha publicado una nota oficiosa dando cuenta de la muerte del plenipotenciario español en Pekin.

El Sr. Ojeda está celebrando continuas conferencias con Mohamed Torres, ultimando distintas cuestiones para regresar á España y ponerse de acuerdo con el Sr. Silvela.

Después marchará de nuevo á Marruecos. La huelga de los obreros panaderos de Madrid sigue igual.

Se practican gestiones para solucionarla. El Sr. Silvela nos ha dicho que es prematuro todo cuando se dice acerca de la formación de una escuadrilla con destino á Fernando Poo.

Ha manifestado que antes es necesario que se reúnan las Cortes y aprueben el tratado respecto á la cesión á España de los territorios de Guinea y Rio de Oro.

El Corresponsal.

Varias noticias

Han estado en esta de paso para sus posesiones de Villajayosa la distinguida familia de nuestro respetable amigo e ilustre jeta Doctor Esquerdo.

Como todos los años pasarán la temporada de verano en «La Pileta», y es probable que vengán á la capital á presenciar los festejos del próximo mes de Agosto.

¡Nuestra bienvenida!

Ayer llegó á esta capital el nuevo gobernador civil de la provincia D. José Alvarez Perez, á quien sus correligionarios le hicieron un gran recibimiento, pues vinieron comisiones de los pueblos, y la capital envió á la estación la flor y nata del partido silvelista.

También vino con él, el diputado por la circunscripción D. Santiago Mataix.

Se asegura que el nuevo gobernador trae excelentes disposiciones para hacer algo en favor de Alicante.

Así sea.

Ha comenzado de verdad la temporada de baños.

Recomendamos al público el magnífico balneario «Diana», sito en la playa del Postiguet, por sus comodidades, lujosas casetas y buen servicio.

Ayer tomó posesión del cargo de medico forense y de la cárcel, el que ha sido nombrado recientemente por concurso, nuestro amigo D. Enrique Fernandez Garcia.

Se han expuesto al público los carteles anunciadores para la gran corrida de novillos, que organizada por los dispensantes de fonías y cafés, tendrá lugar el próximo domingo.

Se encuentra enferma aunque no de cuidado la señorita doña Angeles Pérez.

De todas veras deseamos su completo restablecimiento.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

LOS EMBARGOS

Continúan los embargos en esta capital. Ayer los agentes del fisco estuvieron en casa del conocido industrial Sr. Berenguer que vive en la calle de Bilbao y se llevaron dos mundos y una mandolina. ¿Por qué?—decían los curiosos que presenciaron el embargo—por qué no paga, como protesta á lo mal que lo hacen en este país los gobernantes. No hablamos nosotros; habla el país contribuyente y trabajador.

¿Quiere el lector más datos? Pues lea lo mucho que sobre los presupuestos de Villa verde se ha escrito combatiéndolos.

De la calle de Bilbao fué la comisión á la calle de las Bóvedas; almacén de granos de D. Francisco González, y se incautaron de unos cuantos sacos de trigo, ya que el señor González no quiso pagar la contribución.

Lo demás lo iremos viendo y... fiestas próximas, ¡la mar de alegría y bienestar con esta gentel!

Para hoy á las doce del día está citada en el Ayuntamiento la comisión de los juegos florales.

Ha sido nombrado secretario particular del gobernador civil, Sr. Alvarez, el que lo era del Sr. Casas, D. Francisco Martínez Yagües, director de *La Opinión*.

DURANTE EL VERANO

Seguendo la costumbre de todos los veranos serviremos la suscripción sin recargo alguno, no siendo para el extranjero, á nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausentan, rogando á los que así lo deseen remitán á esta administración la nota correspondiente.

El día 26 del actual, á las doce de la mañana, se venderán en pública subasta en la Aduana de esta capital varios efectos procedentes de abandono, y valorados en 52'49 pesetas.

Se han reanudado las obras del entarugado de la plaza de Isabel II.

Queda el vecindario evando preces al Eterno, para que no se interrumpán como suele suceder con harta frecuencia.

Ha fallecido en esta capital doña Concepción Perez Villaescusa, madre de nuestro particular amigo D. Rafael Huertas, y tía de nuestro compañero en la prensa D. Juan Perez Aznar.

Reciba la familia nuestro sentido pésame.

Con motivo de verificarse en los días 21 y 22 del actual dos grandes corridas de novillos toros en Novelda, que serán lidiados y estoqueados por la cuadrilla que dirige el simpático y valiente novillero Julio Martínez «Templaitos», son muchos los aficionados de esta capital que piensan trasladarse á dicha villa, para poder apreciar y aplaudir las faenas de nuestro querido paisano.

El Ayuntamiento de esta capital ha dirigido una atenciosa exposición al señor ministro de la Guerra, solicitando que al igual de Murcia y con objeto de dar mayor esplendor á las fiestas del próximo mes de Agosto, envíe á esta un escuadrón de caballería con su correspondiente banda y clarines.

TEATRO CIRCO

Se nos asegura que se está organizando una compañía de zarzuela cómica para actuar en el Teatro Circo de la plaza de Balmes, y se dice que nuestro paisano el aplaudido tenor cómico D. José Borrás, ha aceptado el ofrecimiento que se le ha hecho, para formar parte de esta compañía.

También corren rumores de que en breve comenzará á actuar en dicho coliseo de verano, la notable compañía de Enrique Chicote, de la que forma parte la excelente tiple Loreto Prado.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

UNIÓN IBÉRICA

Sociedad mútua de consumo general

Seguros de vida gratuitos.

Grandes beneficios obtiene todo el que pertenece á esta Asociación, sin que para ello tengan que hacer desembolsos ni sacrificio alguno.

Muy en breve se darán á conocer sus estatutos.

Se necesitan agentes bien retribuidos en las cabezas de partido de la provincia.

Oficinas: Bailen, 13, segundo, derecha.—Alicante.

GRAN COMERCIO DE MOLDURAS PARA MARCOS

DE

VICENTE FERRIZ

Unica casa en Alicante

Especialidad en marcos fantasia y cornucopias,

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza del Progreso num. 3

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del larril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 18 (5'4 t.)

Llegó Vadillo de Pamplona asistiendo Consejo ministros celebrado.—Gobierno manda á aguas de China al acorazado «Carlos V» y mil hombres de infantería de Marina.—Un despacho de Londres dice que los soldados ingleses carecen de vestidos y no pueden resistir el frío. Las comunicaciones telegráficas con Machodorp han sido cortadas.—El marqués de Portago ha tomado posesión del cargo de director de Correos.—No es exacto que se envíen buques de guerra á Fernando Poo.—En la residencia del general Urquina se ha constituido la Junta del tiro Nacional.—El presidente de la Unión Nacional Sr. Paraiso ha llegado á Panticosa. Según anuncian enviará desde allí á las Cámaras de Comercio un documento que está preparando.

Madrid 18 (6 t.)

Reunídose Consejo ocupase sucesos China.—Silvela pedido informes matanza Pokin. Administrador correos Sanghai niegale.—Confirmase la derrota ingleses Transvaal. 00-27'55.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

La paternidad había doblado el amor que Rodolfo profesaba á Sarah, así es que el deseo de acceder á lo que le pedía, por un lado, y por otro el temor de irritar á su padre, introdujeron en su espíritu la inquietud más espantosa.

Seyton apoyaba la resolución de su hermana. —El matrimonio es indiscutible—decía á su regio cuñado.—Todo lo que puede hacer el gran duque es desterraros de la corte con vuestra esposa, pero os ama demasiado para tomar esta medida, y se resolverá á tolerar lo que no está ya en su mano impedir.

Estas razones eran justas, pero no calmaron la ansiedad de Rodolfo.

Por aquel tiempo ordenó el gran duque á Seyton visitar varias yeguas de Austria, y salió á pesar suyo, en el momento más crítico para su hermana.

Esta sintió su partida, aunque la creyó oportuna, pues ponía á salvo á su hermano de la cólera del gran duque.

Convino, pues, con Seyton en la manera de informarle de todo lo que ocurriese por medio de una correspondencia diaria que debían seguir en cifra, cuya clave tendría Polidori.

Esta precaución daba á entender que Sarah tenía que comunicar á su hermano algo más que los secretos de su amor á Rodolfo.

En efecto, la pasión que se había encendido en

el corazón del príncipe no se había comunicado al pecho glacial de esta mujer egoísta, fría y ambiciosa: la maternidad solo fué para ella un nuevo medio de asegurar su influencia con Rodolfo, sin inspirar á su alma de bronce el menor sentimiento de ternura.

La juventud, el amor vehemente, la inexperiencia de un príncipe, que apenas había salido de la infancia y á quien había enredado pérfidamente en un laberinto de dificultades; no inspiraron el menor interés á esta mujer, que en sus comunicaciones secretas con Seyton se quejaba desdenosa y amargamente de la debilidad de un adolescente, que temblaba delante del príncipe más decrepito de Alemania, el cual parecía que se había olvidado la muerte.

Finalmente, esta correspondencia de los dos hermanos revelaba su egoísmo interesado, sus cálculos ambiciosos, su impaciencia, acaso un conato de homicidio, y manifestaba la trama infernal que había tenido por resultado el casamiento de Rodolfo.

Polidori, por cuya mano pasaba esta correspondencia, interceptó una de las cartas de Sarah á su hermano: más adelante diremos el objeto de este paso.

Algunos días después de la partida de Seyton, se hallaba Sarah en una tertulia de la corte de la gran duquesa viuda, y muchas de las damas la

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapores (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Leuit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ
DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA
BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oloiten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de sánchezería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

miraban con sorpresa y hablaban bajo, circunstancias que no dejó de observar la gran duquesa Judith, quien, á pesar de sus noventa años, tenía muy expertos los sentidos.

Llamó á una de las damas de servicio, y supo que todos hallaban menos esbeltez y soltura que de costumbre en el cuerpo de la señorita Sarah Seyton de Halebury.

La anciana princesa adoraba de tal modo á su protegida, que hubiera respondido ante Dios de su virtud; é indignada por la malignidad de tan injuriosas sospechas, hizo un movimiento de hombros, y dijo con voz que se oyó del uno al otro extremo de la sala:—Sarah; acercaos, hija mía.

Sarah se levantó.

Tuvo que atravesar todo el salón para acercarse á la princesa, que quería confundir con este solo hecho á los salmniadores, probándoles que el talle de su protegida no había perdido un ápice de su figura y gentileza.

Pero ¡ah! la enemiga más páfida de Sarah no hubiera discurrido en daño de ésta lo que discurrió la excelente princesa.

Cuando su protegida cruzó la sala, fué necesario todo el respeto que aquélla inspiraba para que no se levantase un murmullo de sorpresa é indignación.

Las personas menos perspicaces notaron lo que

jóvenes, protegidos por el cuidado de Seyton y del doctor, que nadie pudo conocer la intimidad de sus relaciones.

Un suceso, esperado por Sarah con impaciencia convirtió muy pronto esta calma en tempestad: Sarah conoció que iba á ser madre, y entonces fué cuando descubrió á Rodolfo el fondo de sus pretensiones, que llenaron al príncipe de sorpresa y asombro.

Le declaró, derramando copioso y fingido llanto, que no podía soportar la opresión en que vivía, insufrible en la situación en que se hallaba; que en tales circunstancias era inevitable revelar todo el secreto al gran duque, á quien debía Sarah el más tierno cariño, lo mismo que á la gran duquesa viuda; que sin duda se indignaría al principio, pero que amaba tan tiernamente á su hijo, y ella (Sarah) tenía tal confianza en el afecto que la profesaba, que no dudaba que el enojo paternal se disiparía poco á poco, y obtendría al fin en la corte la consideración que le correspondía como madre que iba á ser de un hijo del heredero inmediato del gran duque.—Soy vuestra esposa ante Dios y los hombres.

Dentro de poco tiempo no podré ocultar el estado en que me hallo, y no quiero avergonzarme de una situación que tanto me lisonjea, y de la cual puedo vanagloriarme á la faz del mundo.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.